



**DEFENSA  
PÚBLICA**

Edición 2  
Caracas, Diciembre 2023

**¡Por un 2024  
próspero y lleno de  
grandes victorias!  
¡Vamos por más!**

**03**



**La Defensa en  
defensa del Esequibo**

**SOMOS  
DEFENSA PÚBLICA**



[www.defensapublica.gob.ve](http://www.defensapublica.gob.ve)



Defensa Pública  
Venezuela



@defensapublica.vzla  
@dr.danielramirezhererra  
@defensapublicaregiones



@defensa\_vzla  
@drdanielrh  
@dp\_regiones



Noticias  
Defensa Pública

## “1er. Encuentro Técnico Jurídico en Materia Agraria”

En esta segunda edición de la Revista Somos Defensa Pública, hablar de lo agrario es entender el valor esencial de la tierra como instrumento vital de las labores de explotación del campo, cuya acción afecta directamente los recursos naturales, el medio ambiente y la fauna, fundamentales para la productividad de la seguridad alimentaria de nuestra nación.

Así como en toda actividad surgen inconvenientes que deben resolverse de manera jurídica, aparece la materia del derecho agrario, cuya competencia para la resolución de conflictos le corresponde articular al sistema de justicia.

En este sentido, como integrantes del sistema de justicia, fue propicio reunirnos en el **1er. Encuentro Técnico Jurídico en Materia Agraria**, en el cual defensoras públicas, defensores públicos y técnicos agrarios intercambiamos en ese espacio los nudos, resolución y unificación de criterios de esta especial y sensible materia.

El tema agrario alcanza lo social y trasciende lo jurídico, por estar directamente relacionado con la Defensa Pública y su rol en el ejercicio de competencia de la garantía del derecho a la defensa del campesino, del pescador y del acuicultor, todos con especial visión como individuos trabajadores generadores de la seguridad alimentaria y el posible conflicto con la ley especial que corresponda, bien sea en lo agrario o en lo pesquero.

En suma a esa labor propiamente jurídica de la competencia agraria institucional, resulta extraordinario que las defensoras públicas y los defensores públicos; las y los técnicos agrarios cumplen una función educadora y generadora de conciencia del buen ciudadano frente a la conservación y protección del medio ambiente del cual se hace uso y explotación de los recursos naturales con fines agrarios, lo que significa un valor agregado en la excelente prestación del servicio de defensa pública.

De manera que este primer encuentro generó un intercambio de ideas que permitió reforzar los conocimientos jurídicos y técnicos manejados en el día a día, en la que la Defensa Pública agraria tiene el propósito indivisible de velar por la defensa de los derechos de todos y todas; pero muy especialmente el de los más vulnerables.

*Daniel Augusto Ramírez Herrera  
Defensor Público General*

# EDITORIAL

# ÍNDICE

<b>03</b>	1er. Encuentro Técnico Jurídico en Materia Agraria	<b>10</b>	Lazos de cooperación con Brasil
<b>04</b>	¡Más revolución judicial!	<b>11</b>	Fraternidad y hermandad con China
<b>04</b>	Hombres nuevos	<b>11</b>	"I Jornada contra la Corrupción"
<b>05</b>	"Necesitamos dar pasos agigantados para llevar a esta mesa las problemáticas del sistema de justicia"	<b>13</b>	"Realidades sobre la Guayana Esequiba: por la defensa del territorio Esequibo"
<b>06</b>	Defensor Público General participó en la consulta pública de la Ley Orgánica para la Defensa de la Guayana Esequiba	<b>13</b>	La Defensa Pública entregó dotación de requerimientos a nivel nacional
<b>06</b>	Defensor Público General debatió en Monagas y Anzoátegui el proyecto de Ley Orgánica para la Defensa de la Guayana Esequiba	<b>14</b>	La Defensa Pública trajo alegría a hijos e hijas de servidores con entrega de juguetes en Navidad
<b>07</b>	Otorgada titularidad a 45 defensoras y defensores públicos	<b>15</b>	El Defensor Público General hizo entrega de los vehículos a los ganadores de la Gran Rifa de la Caja de Ahorro
<b>07</b>	Defensor Público General intervino en el V Congreso Internacional del Sistema Penal de Responsabilidad del Adolescente	<b>15</b>	Defensor Público General inspeccionó espacios para la Defensa Pública
<b>09</b>	En el ámbito internacional...	<b>16</b>	"Concurso Tarjetón Navideño Defensa Pública 2023"
<b>09</b>	XII Congreso del Bloque de Defensores Públicos Oficiales del Mercosur	<b>17</b>	"Cuento de Navidad Defensa Pública 2023"
		<b>19</b>	NOTICIAS BREVES



## 1er. Encuentro Técnico Jurídico en Materia Agraria

Desde el estado Portuguesa, el Defensor Público General, Daniel Ramírez Herrera, instaló el 1er. Encuentro Técnico Jurídico en Materia Agraria con la participación de las y los defensores públicos con competencia agraria y pesquera del país, así como técnicos y especialistas en el área.

*“Este encuentro será un espacio propicio para unificar criterios acerca de la jurisdicción agraria y pesquera, además fortalecerá el servicio que ofrece la Defensa Pública a la población agroproductiva de la nación”, señaló Ramírez Herrera.*

El ciclo de ponencias contó con la presentación de la magistrada emérita, Luisa Estella Morales, entre otros expositores.

La ocasión fue propicia para que el gobernador Primitivo Cedeño le hiciera entrega de un reconocimiento al Defensor Público General por su intachable labor y dedicación por la garantía y defensa de los derechos de las y los venezolanos.



# ¡Más revolución judicial!

En los estados Carabobo, Lara y Zulia, el Defensor Público General, Daniel Ramírez Herrera, junto a autoridades y diputados de la Asamblea Nacional, se sumó a abordajes convocados por la Comisión Presidencial para la Revolución del Sistema de Justicia, los cuales se desarrollaron en los Circuitos Judiciales Penales de Valencia, Barquisimeto y Maracaibo.

Durante las jornadas, representantes y operadores de los órganos de administración de justicia revisaron expedientes de privadas y privados de libertad, con el propósito de garantizar el debido proceso, tutela judicial efectiva y derechos consagrados en la Carta Magna y leyes de la República, además de la celeridad procesal.



## Hombres nuevos

Como parte de los resultados del plan de revolución judicial desplegado en la entidad zuliana, el Defensor Público General, Daniel Ramírez Herrera, acompañó a la presidenta del Circuito Judicial Penal de esa entidad, María Cruz, en la entrega de boletas de libertad a más de 40 penados recluidos en el Centro de Formación Hombres Nuevos (CFHN) “Dr. Francisco Delgado Rosales”, ubicado en la ciudad marabina.

Desde el recinto penal, la máxima autoridad de este órgano de justicia alentó a los hombres nuevos con un mensaje motivador, de esperanza y de transformación por esta segunda oportunidad para la vida, el amor y la construcción de la Patria.



40 Hombres Nuevos



Centro de Formación

# “Necesitamos dar pasos agigantados para llevar a esta mesa las problemáticas del sistema de justicia”

El titular de la Defensa Pública también participa en la mesa de “Revisión Legislativa del Sistema de Justicia”, instalada por el Poder Legislativo y presidida por el vicepresidente de la Comisión Permanente de Política Interior de la Asamblea Nacional, diputado Julio García Zerpa.

Ramírez Herrera asegura que estos cambios estructurales son necesarios para las garantías y protección de los derechos constitucionales consagrados y así los planes de abordaje en los internados judiciales y centros de detención preventiva no se conviertan en planes de emergencia, **“para que la justicia funcione como debe funcionar, que los procesos judiciales sean celebrados en un lapso prudencial y se obtenga una respuesta oportuna”**.



**“Necesitamos dar pasos agigantados para llevar a esta mesa las problemáticas del sistema de justicia y, a través de los diferentes medios tecnológicos, puedan visualizar en tiempo real el estado procesal de las privadas y privados de libertad que están en el territorio nacional”,** dijo.

## Entérate

La Defensa Pública forma parte de los órganos del sistema de justicia que participan en la creación del Sistema de Seguimiento de Garantías de los Privados de Libertad (SIGGAPL), el cual adelanta el Ministerio del Poder Popular para Relaciones Interiores, Justicia y Paz, a través del Viceministerio de Política Interior y Seguridad Jurídica.

Esta herramienta tecnológica permitirá el monitoreo en tiempo real del estado procesal de cada privada y privado de libertad que se encuentra en el territorio nacional.

Por otro lado, el Defensor Público General, Daniel Ramírez Herrera participó en una reunión en el mismo despacho ministerial, la cual tuvo como finalidad la creación del Comité Interinstitucional de Coordinación Permanente para el Seguimiento y Control de la Garantía de los Derechos Humanos de los Procesados y Procesadas.





## Defensor Público General participó en la consulta pública de la Ley Orgánica para la Defensa de la Guayana Esequiba

La máxima autoridad de la Defensa Pública, Daniel Ramírez Herrera, anunció la incorporación de personal defensoril en todas las materias de competencia para la sede de la institución localizada en Tumeremo, zona política-administrativa de la recién creada Zona de Defensa de la Guayana Esequiba.

Esto con la finalidad de garantizar la atención integral a esa población, tal como lo ha ordenado el presidente Nicolás Maduro en la séptima acción estratégica para la protección y defensa de dicho territorio.

Esta información la dio a conocer tras su participación en la primera consulta pública del proyecto de Ley Orgánica para la Defensa de la Guayana Esequiba, desarrollada en el Hemiciclo Protocolar de la Asamblea Nacional, la cual fue presidida por el primer vicepresidente del Poder Legislativo, diputado Pedro Infante, junto a la segunda vicepresidenta, diputada América Pérez; y el primer y la segunda vicepresidenta de la Comisión Permanente de Política Interior, los parlamentarios Julio García y María Gabriela Vega, respectivamente.



## Defensor Público General debatió en Monagas y Anzoátegui el proyecto de Ley Orgánica para la Defensa de la Guayana Esequiba

Desde la Plaza Bolívar de Maturín, en el estado Monagas, el Defensor Público General, Daniel Ramírez Herrera, discutió lo contenido en el proyecto de Ley Orgánica para la Defensa de la Guayana Esequiba, aprobada en primera discusión por unanimidad en la Asamblea Nacional.

*“La Defensa Pública se hace presente en defensa del territorio Esequibo (...) y como institución, luego de los*

*resultados del referéndum consultivo del 3 de diciembre, estamos llamados a dar a conocer este proyecto de ley a nuestros funcionarios y funcionarias y a toda la población en general, para revisar y realizar las propuestas y modificaciones pertinentes que se presentarán en la segunda discusión de este instrumento normativo”, indicó Ramírez Herrera.*

La máxima autoridad también se trasladó al estado Anzoátegui, específicamente a la plaza Simón Bolívar de Barcelona, para continuar el debate de esta consulta pública sobre el proyecto de ley.

## Otorgada titularidad a 45 defensoras y defensores públicos

En un acto, la máxima autoridad de este órgano de justicia, Daniel Ramírez Herrera, juramentó a las 45 defensoras y defensores públicos titulares, quienes obtuvieron la calificación aprobatoria en el II Concurso Público de Credenciales y de Conocimientos para la Carrera Defensoril.

En este segundo concurso de oposición, efectuado mediante un proceso riguroso de evaluación teórica, práctica y técnica con un jurado calificador de amplia trayectoria, participó personal defensoril del Área Metropolitana de Caracas y los estados Aragua, Carabobo, Cojedes, Miranda y La Guaira.

Por su parte, el Defensor Público General expresó sus felicitaciones a los nuevos titulares de la carrera defensoril porque podrán ejercer la actividad de defensa ante los distintos órganos jurisdiccionales del país.



## Defensor Público General intervino en el V Congreso Internacional del Sistema Penal de Responsabilidad del Adolescente



La actividad fue organizada y desarrollada en el Tribunal Supremo de Justicia, donde la máxima autoridad expresó que desde la Defensa Pública trabajan en procura de que las y los jóvenes que han infringido la ley sean reinsertados en la sociedad mediante una justicia restaurativa y no sancionatoria.

En el panel, integrado por la coordinadora nacional del Sistema de Responsabilidad Penal del Adolescente del máximo juzgado, magistrada Elsa Gómez; y el Fiscal General de la República, Tarek William Saab, debatieron sobre la efectividad de la reinserción de las y los adolescentes en conflicto con la ley penal; las fortalezas y debilidades de la materia, además de las garantías de la justicia penal juvenil en Venezuela.

El Defensor Público General dijo que en el país están desplegadas defensoras y defensores públicos en la competencia, resguardando los derechos humanos y el respeto de la dignidad humana de las y los jóvenes en conflicto con la ley penal.



En el alto juzgado del país, el titular de la Defensa Pública participó en una mesa de trabajo presidida por la presidenta de la Sala de Casación Penal del Tribunal Supremo de Justicia, magistrada Elsa Gómez, junto al primer vicepresidente del máximo tribunal y presidente de la Sala de Casación Social, magistrado Edgar Gavidia, en la que se evaluaron acciones para las garantías de los derechos fundamentales, así mismo, para fortalecer las políticas de contención y reinserción social de los adolescentes inmersos en procesos judiciales.



*“Actualmente, la Defensa Pública representa y asiste a un total de 971 adolescentes en conflicto con la ley penal y jóvenes adultos que se encuentran en los distintos centros de detención preventiva, internados judiciales y entidades de atención del país”, indicó Ramírez Herrera.*



## En el ámbito internacional...

En la ciudad de Brasilia, República Federativa de Brasil, el Defensor Público General de la República Bolivariana de Venezuela, participó en la última sesión ordinaria anual y asamblea general del Consejo Directivo del Bloque de Defensores Públicos Oficiales del Mercosur.



Durante la reunión fue elegida la nueva junta directiva del Blodepm para el período 2023-2025, en la cual el titular de este órgano de justicia, Daniel Ramírez Herrera, y el director nacional de Actuación Procesal, Luis Alfredo Pérez; fueron designados como consejeros, mientras que el coordinador general, Franklin Vezga, y la directora nacional de Asuntos Internacionales, Marisela Rodríguez; fueron elegidos como titular y suplente de revisión de cuentas.

En el encuentro, este órgano de justicia presentó la edición N° 18 del Boletín de Jurisprudencia sobre Derechos Humanos del Blodepm, el cual elaboró con valiosos aportes jurisprudenciales remitidos por las Defensas o Defensorías Públicas de Argentina, Brasil, Chile, Ecuador, Paraguay, Uruguay y Venezuela.

Por su parte, la máxima autoridad de la Defensa Pública venezolana enfatizó sobre la importancia de visibilizar el trabajo que desarrolla el Blodepm. «Hay que moverse a medida que se mueve el mundo», dijo además de expresar la necesidad de aprovechar las plataformas digitales por su fácil acceso para divulgar los objetivos del órgano asociativo.

## XII Congreso del Bloque de Defensores Públicos Oficiales del Mercosur

Además, Ramírez Herrera estuvo presente en el XII Congreso del Bloque de Defensores Públicos Oficiales del Mercosur, el cual se desarrolló en el auditorio del Ministerio de Derechos Humanos y Ciudadanía en Brasilia. En dicho evento internacional, la máxima autoridad de este órgano de justicia presidió el panel número uno en materia de violencia institucional.

En su intervención, el Defensor Público General expresó que Venezuela ha generado avances significativos en lo que respecta a la erradicación de la violencia institucional hacia las privadas y privados de libertad, por lo que mencionó que en la actual reforma de la Ley Orgánica de la Defensa Pública se estableció que las defensoras y defensores públicos, además de notificar alguna irregularidad en contra de la dignidad humana de los justiciables, están en la obligación de hacer seguimiento por la protección de los derechos humanos consagrados en las leyes y Constitución de la República.





## Lazos de cooperación con Brasil

El Defensor Público General sostuvo una reunión de trabajo con el vicecónsul de la República Federativa de Brasil, Sr. Antonio Alves Bezerra, con la finalidad de estrechar y fortalecer los mecanismos jurídicos de cooperación a favor de las y los justiciables de dicha nación.

En el encuentro se expuso la situación jurídica de ciudadanas y ciudadanos nacionales de ese país, quienes se encuentran judicializados en procesos penales en Venezuela.



Por otra parte, la máxima autoridad de este órgano del sistema de justicia se reunió con el jefe de la delegación regional del Comité Internacional de la Cruz Roja, Arnaud de Baecque, con el propósito de abordar temas inherentes al convenio de cooperación interinstitucional firmado el 23 de agosto del 2022.

## Fraternidad y hermandad con China

Ramírez Herrera también asistió a la celebración del 74° aniversario de la fundación de la República Popular China que se llevó a cabo en Caracas, donde estuvo presente la vicepresidenta ejecutiva de la República Bolivariana de Venezuela, Delcy Rodríguez.

La máxima autoridad de la Defensa Pública acompañó una presentación de cultura y turismo del gigante asiático, promovida por el consulado de la embajada de la República Popular China acreditado en Venezuela, en aras de continuar afianzando los lazos de hermandad y cooperación.



## “I Jornada contra la Corrupción”

*“Las puertas de la Escuela Nacional de la Defensa Pública siempre estarán abiertas a espacios y encuentros con el derecho para afilar las armas del conocimiento y el intercambio de ideas que contribuyan a las ciencias jurídicas”,* así lo indicó la máxima autoridad de este órgano del sistema de justicia, Daniel Ramírez Herrera, durante la instalación de la **“I Jornada contra la Corrupción”**.

La actividad contó con ponencias como la introducción a la teoría general anticorrupción, la contraloría social como manifestación efectiva del poder popular, el marco legal en materia de corrupción, investigación y proceso penal en caso de hecho de corrupción; medidas preventivas y asegurativas; Ley Orgánica de Extinción de Dominio, protocolo de actuación para el aseguramiento, incautación o decomiso de bienes y efectos patrimoniales derivados y obtenidos en actividades ilícitas, susceptibles de ser sometidas a la extinción del dominio.



“En unión nacional, somos partícipes de este hecho histórico que se está escribiendo en el país por los derechos jurídicos e históricos de Venezuela sobre la Guayana Esequiba”

*Daniel Ramírez Herrera*





## "Realidades sobre la Guayana Esequiba: por la defensa del territorio Esequibo"

Este órgano del sistema de justicia impartió el foro "Realidades sobre la Guayana Esequiba: por la defensa del territorio Esequibo", en el auditorio de la Escuela Nacional de la Defensa Pública, a los fines de concientizar sobre la soberanía de ese espacio territorial.

**"Como una Venezuela toda reiteramos en una sola voz nacional y patriota que alzamos las armas de la diplomacia bolivariana de paz para hacer y ejercer nuestro derecho sobre la Guayana Esequiba", expresó el Defensor Público General, Daniel Ramírez Herrera, durante la instalación de la actividad.**

Por otro lado, el titular de la Defensa Pública asistió al foro en Defensa de la Guayana Esequiba, desarrollado en el Tribunal Supremo de Justicia (TSJ).



## La Defensa Pública entregó dotación de requerimientos a nivel nacional

En representación del Defensor Público General, Daniel Ramírez Herrera, el director nacional de Seguridad de la Defensa Pública, Mayor Francisco Barrios, hizo entrega en el 2023 de más de 250 enseres e insumos a cada unidad regional de este órgano del sistema de justicia en 19 estados del país, con la finalidad de brindar mejoras y comodidad a las servidoras y servidores públicos.

La importante dotación incluyó equipos de computación, aires acondicionados, de refrigeración, de internet, de impresión, así como pinturas, bombas de agua, iluminación, manto asfáltico, iluminación, radios de comunicación y uniformes, entre otros, además de la actualización de 1.700 credenciales de identificación del personal activo y jubilado de la Defensa Pública.

Es de resaltar que este esfuerzo institucional requirió la movilización de un abnegado equipo de trabajo, así como de la realización de un recorrido de más de 1.900 millas aéreas.

De este modo, la gestión institucional en ese año fortaleció el trabajo administrativo, la convivencia y la estabilidad en cada miembro de la Defensa Pública para garantizar un buen servicio a las y los usuarios.

# La Defensa Pública trajo alegría a hijos e hijas de servidores con entrega de juguetes en Navidad

Dos mil 700 niños y niñas, hijos de los funcionarios y funcionarias de la Defensa Pública fueron beneficiados con la entrega de juguetes por parte del Defensor Público General, Daniel Ramírez Herrera, con motivo de las festividades navideñas y la llegada del Niño Jesús.

La máxima autoridad de este órgano del sistema de justicia envió un mensaje amoroso a los hijos e hijas de los servidores de la Defensa Pública y destacó que con trabajo y dedicación a través de la Dirección de Servicios al Personal, adscrita a la Dirección Nacional de Recursos Humanos, se logró la entrega de estos obsequios para los niños y niñas, por lo que reconoció el esmero de los directores Orlando Rivas y Adelaida Maduro en brindar unas navidades felices en los hogares de los trabajadores.



La entrega de juguetes favoreció a niños y niñas de 0 a 12 años de todo el personal a nivel nacional activo que hace vida en la Defensa Pública, así como de los servidores jubilados y pensionados de la institución.

El Defensor Público General resaltó que desde la institución se continúa trabajando con una política de protección social para dibujar sonrisas en las más pequeñas y pequeños de la casa.





## El Defensor Público General hizo entrega de vehículos a los ganadores de la Gran Rifa de la Caja de Ahorro

Desde la sede central de este órgano del sistema de justicia, el Defensor Público General, Daniel Ramírez Herrera, hizo entrega de dos vehículos a los ganadores de la Gran Rifa de la Caja de Ahorro y Préstamo de los Trabajadores, Jubilados y Pensionados de la Defensa Pública (CADP).

Los ganadores del mencionado sorteo son funcionarios adscritos a las extensiones de Cumaná y Punto Fijo, de las unidades regionales de la Defensa Pública en el estado Sucre y Falcón, respectivamente.

El titular de la institución hizo la entrega oficial de los vehículos en compañía de la directiva de la CADP, liderada por el presidente de la misma, Wilmer Azuaje, y el tesorero, César Correa.

## Defensor Público General inspeccionó espacios para la Defensa Pública

El Defensor Público General, Daniel Ramírez Herrera, inspeccionó los trabajos de adecuación que se efectúan en la sala modelo que integrará los despachos defensoriles de esta institución en el Palacio de Justicia de Caracas.

En el recorrido, la máxima autoridad de este órgano del sistema de justicia, supervisó las labores que se realizan para la modernización de los espacios destinados para el desempeño profesional de las defensoras y defensores públicos; auxiliares y asistentes. Es de destacar que esta es la primera de las 11 salas que se adecuarán en este recinto judicial.

Del mismo modo, visitó e inspeccionó el terminal de pasajeros La Guaira-Naiguatá-Carua, para verificar los espacios que fueron asignados a este órgano del sistema de justicia por comodato a través de la Gobernación del estado La Guaira.

Las instalaciones destinadas para el desempeño profesional de las defensoras y defensores públicos y demás personal administrativo y obrero, serán acondicionadas y modernizadas para la optimización y dignificación del entorno laboral y el servicio brindado al poder popular.





## “Concurso Tarjetón Navideño Defensa Pública 2023”

Con el propósito de fomentar e incentivar el espíritu navideño entre la gran familia que conforma este órgano del sistema de justicia, el Defensor Público General, Daniel Ramírez Herrera, anunció los ganadores del “Concurso Tarjetón Navideño Defensa Pública 2023”.

La iniciativa, que fue organizada por la División de Bienestar Social, adscrita a la Dirección Nacional de Recursos Humanos, contó con la participación de todas las unidades regionales y de extensión de la institución que se encuentran desplegadas en el territorio nacional.

La extensión de Puerto Ordaz, situada en el estado Bolívar, obtuvo el primer lugar gracias a su conceptualización sobre los recursos naturales que posee Venezuela y la importancia de la defensa por la Guayana Esequiba; el segundo lugar fue otorgado a la coordinación regional del estado Mérida, la cual transmitió un mensaje de amor, paz, unión y trabajo en equipo. Para culminar, la sede regional del estado Anzoátegui, localizada en Barcelona, recibió el tercer lugar en la premiación.

El jurado calificador estuvo conformado por el titular de la Defensa Pública, en compañía de las directoras y directores de las distintas dependencias de la institución, entre ellos Adelaida Maduro, además del asesor adjunto del Defensor Público General, Jorge Arestigueta.



# “Cuento de Navidad Defensa Pública 2023”



Desde la Fundación Casa del Artista de Caracas, el Defensor Público General, Daniel Ramírez Herrera, hizo entrega de la premiación de las y los ganadores del concurso “Cuento de Navidad Defensa Pública 2023”, el cual se basó en actuaciones teatrales por parte de las y los trabajadores de todas las direcciones nacionales de este órgano del sistema de justicia.



El jurado calificador estuvo conformado por la máxima autoridad de la institución, en compañía de la presidenta del canal Tves y actriz, Marlene de Andrade; el animador, cantante y presidente de la agrupación musical «Calibú», Ludwing Rodríguez; y la presentadora de Tves, Dulce María Vallenilla.

Luego de la deliberación, en la que se calificó el mensaje navideño, la creatividad, la originalidad y la dramatización, el titular de la Defensa Pública presentó a los ganadores del primer, segundo y tercer lugar del concurso, quedando conformado el podio por las direcciones nacionales de Recursos Humanos; Comunicación y Relaciones Interinstitucionales; y Servicios, respectivamente.





# NOTICIAS BREVES

¡NAVIDAD 2023! Ramírez Herrera, en compañía de la directora de Servicios al Personal, Adelaida Maduro, demás directiva, así como servidoras y servidores de la institución, encendió, bajo las voces de la Coral, las luces del tradicional pesebre como símbolo del nacimiento del niño Jesús.



El Defensor Público General, Daniel Ramírez Herrera, asistió al acto de notificación al presidente de la República, Nicolás Maduro Moros, de la voluntad del pueblo venezolano en el referendo consultivo en defensa de la Guayana Esequiba. Asimismo, hizo presencia en la Asamblea General del Consejo Federal de Gobierno, liderada por el Jefe de Estado, con la participación del Consejo de Estado y el Consejo de Defensa de la Nación.

El titular de la Defensa Pública dijo presente en el foro “El Derecho de las Familias”, el cual tuvo lugar en el salón Bicentenario del Palacio Federal Legislativo y auspiciado por la Comisión Permanente de las Familias, la Libertad de Religión y de Cultos de la Asamblea Nacional.





Daniel Ramírez Herrera asistió a los actos conmemorativos con motivo del 85º aniversario de la creación de la Contraloría General de la República Bolivariana de Venezuela, siendo condecorado con la orden "Dr. Clodosbaldo Russián Uzcátegui».



El titular de este órgano de justicia acompañó a la vicepresidenta ejecutiva de la nación, Delcy Rodríguez; al ministro de Turismo, Alí Padrón, y al gobernador Adolfo Pereira durante la inauguración de una nueva edición de la Feria Internacional de Turismo de Venezuela (Fitven), instalada en el Monumento Nacional La Flor de Venezuela, en Barquisimeto, estado Lara.



El Defensor Público General intervino en el II Conversatorio sobre el Uso de la Tecnología en la Función Jurisdiccional y II Encuentro de los Órganos Integrantes del Sistema de Justicia Digitalización de los Procesos del Poder Judicial, realizado en el alto juzgado del país.



Daniel Ramírez Herrera acudió al acto con motivo del 103º aniversario de la Aviación Militar Bolivariana y 31 años de la rebelión cívico-militar del 27 de noviembre de 1992, desarrollado en la Base Aérea El Libertador, en el estado Aragua.

La actividad fue encabezada por el presidente de la República, Nicolás Maduro, junto al ministro para la Defensa, G/J Vladimir Padrino López; y en compañía de la primera combatiente, Cilia Flores.

**VoTA**  
**5** **VECES** **SÍ**

**Venezuela**

El Esequibo  
es nuestro

**TODA**



# AUTORIDADES NACIONALES

## Daniel Ramírez Herrera

Defensor Público General de la República Bolivariana de Venezuela

### Franklin Vezga

Coordinador General de la Defensa Pública

## DIRECTORES NACIONALES

### Magdiel Moreno

Directora del Despacho del  
Defensor Público General

### Beatriz Zamora

Directora Nacional de Consultoría Jurídica

### Luis Alfredo Pérez

Director Nacional de Actuación Procesal (E)

### Mariauccy González

Directora Nacional de Vigilancia Y Disciplina (E)

### Ingrid Sánchez

Directora Nacional de Apoyo Técnico Pericial (E)

### Anseilys Ficorilli

Directora Nacional de Planificación,  
Presupuesto y Desarrollo Institucional (E)

### Orlando Rivas

Director Nacional de Recursos Humanos (E)

### Manuel González

Director Nacional de Administración (E)

### José Contreras

Director Nacional de Servicios (E)

### Alba Niño

Directora Nacional de Comunicación  
y Relaciones Interinstitucionales (E)

### Marisela Rodríguez

Directora Nacional de Asuntos Internacionales (E)

### Edraith Simonovis

Director Nacional de Tecnología  
de la Información

### Maricela Ledezma

Directora Nacional de  
la Oficina de Atención al Ciudadano (E)

### Saraí Castro Gilly

Directora Nacional de Salud Integral (E)

### Rosimar González

Directora de la Escuela Nacional de  
la Defensa Pública (E)

### Francisco Barrios

Director Nacional de Seguridad (E)

### Jorge Arestigueta

Asesor Adjunto del Defensor Público General (E)

# COORDINACIONES REGIONALES Y DE EXTENSIÓN

## • Coordinación Regional Amazonas

Av. Orinoco con calle Piar, sector La Quebradita, edificio San José, piso 2, Puerto Ayacucho, estado Amazonas.

## • Coordinación Regional Anzoátegui

Av. 5 de Julio, edificio del Palacio de Justicia, PB, parroquia El Carmen, municipio Simón Bolívar, Barcelona, estado Anzoátegui.

### Extensión El Tigre

Av. Intercomunal, Tigre-Tigrito, Casco Central, municipio Simón Rodríguez, El Tigre, estado Anzoátegui.

## • Coordinación Regional Apure

Paseo Libertador, sede de la Defensa Pública, edificio Dirección Ejecutiva de la Magistratura, piso 4, San Fernando, estado Apure.

### Extensión Guasdalito

Calle Cedeño con carrera Ricaurte, edificio Nadea, piso 1, oficina 1, Guasdalito, estado Apure.

## • Coordinación Regional Aragua

Av. Agustín Álvarez Zerpa, edificio Palacio de Justicia, piso 1, parroquia Madre María, municipio Girardot, Maracay, estado Aragua.

## • Coordinación Regional Área Metropolitana de Caracas

Esquina Cruz Verde, Palacio de Justicia, piso 2, oficina 211, Santa Teresa, Caracas, Distrito Capital.

### Extensión Sede Central

Av. Norte, esquina Jesuitas a Tienda Honda, Boulevard Panteón, edificio Defensa Pública, Mezzanina, Altigracia, Caracas, Distrito Capital.

### Extensión Centro

Av. Urdaneta, esquina Plaza España a Socorro, edificio Sudameris, piso 10, urbanización La Candelaria, Caracas, Distrito Capital.

## • Coordinación Regional Barinas

Urb. Alto Barinas Norte, Av. El Progreso, sede del Circuito Judicial Penal, parroquia Alto Barinas, PB, Barinas, estado Barinas.

## • Coordinación Regional Bolívar

Calle El Rosario con cruce con Boyacá, casa n°5, sector Casco Histórico, parroquia Catedral, municipio Heres, Ciudad Bolívar, estado Bolívar.

### Extensión Puerto Ordaz

Av. Guayana con cruce carrera Macagua frente al INCES, Palacio de Justicia, Puerto Ordaz, parroquia Universidad, municipio Caroní, estado Bolívar.

## • Coordinación Regional Carabobo

Av. Aránzazu, entre calles Silva y Cantaura, Palacio de Justicia, PB, Valencia, estado Carabobo.

### Extensión Puerto Cabello

Av. Bartolomé Salom, calle 52, edificio Lexus, piso 1, sector La Sorpresa, Puerto Cabello, estado Carabobo.

## • Coordinación Regional Cojedes

Av. Stadium, diagonal al Consejo Regional Legislativo, San Carlos, estado Cojedes.

## • Coordinación Regional Delta Amacuro

Av. Guasima, sede del Circuito Judicial Penal, PB, municipio Tucupita, estado Delta Amacuro.

## • Coordinación Regional Falcón

Av. Ramón Antonio Medina con Av. Rafael Gallardo, sede del Circuito Judicial Penal Coro, PB, municipio Miranda, Santa Ana de Coro, estado Falcón.

### Extensión Tucacas

Centro Comercial Caribe Beach, local 10, al lado del SAIME, municipio Silva, Tucacas, estado Falcón.

### Extensión Punto Fijo

Av. Tumaruse entre Av. Prolongación Girardot y Rafael González, Circuito Judicial Penal, sector Santa Irene, municipio Carirubana, Punto Fijo, estado Falcón.

## • Coordinación Regional Guárico

Sede del Circuito Judicial Penal, vía la Universidad Nacional Experimental de los Llanos Centrales "Rómulo Gallegos", San Juan de los Morros, municipio Juan Germán Roscio Nieves, estado Guárico.

### Extensión Calabozo

Av. Principal Centro Administrativo, calle 5, Circuito Judicial Penal, Calabozo, estado Guárico.

### Extensión Valle de la Pascua

Calle Leonardo Infante, entre calle Mascota y calle Providencia, edificio Circuito Judicial Penal, piso 1, Valle de la Pascua, estado Guárico.

## • Coordinación Regional Lara

Carrera 17 entre calles 24 y 25, edificio Nacional, piso 5, parroquia Catedral, municipio Iribarren, Barquisimeto, estado Lara.

### Extensión Carora

Calle Monagas entre Bolívar y Lara, diagonal al edificio Centro Carora, municipio Torres, parroquia Trinidad Samuel, Carora, estado Lara.

## • Coordinación Regional La Guaira

Calle Los Baños, edificio Centro Caribe Vargas, piso 3, Maiquetía, estado La Guaira.

## • Coordinación Regional Mérida

Sede principal, Av. Las Américas, esquina del viaducto Miranda, frente al CICPC, sede del Circuito Judicial Penal, PB, parroquia Mariano Picón Salas, municipio Libertador, Mérida, estado Mérida.

### Extensión El Vigía

Calle 7, sector La Inmaculada, entre Av. 12 y 13, edificio Rigbel, estado Mérida.

## • Coordinación Regional Miranda

Calle Carabobo frente a la Plaza Miranda, diagonal a la Iglesia Virgen del Carmen, Centro Empresarial Miranda Plaza, piso 2 y 3, locales 4 y 5, Los Teques, estado Miranda.

### Extensión Guaremas - Guatire

Av. Intercomunal Centro Comercial Oasis Center, piso 4, nivel feria, municipio Zamora, Guatire, estado Miranda. Sede Guaremas: Calle Sucre con Calle Ricaurte, edificio Bergamo, piso 1, sector Valle Verde, municipio Ambrosio Plaza, estado Miranda.

### Extensión Valles del Tuy

Av. Rivas, Plaza Miranda, Centro Comercial Los Ángeles, piso 3, municipio Tomás Lander, Ocumare del Tuy, estado Miranda.

## • Coordinación Regional Monagas

Av. Orinoco, sector Centro, edificio Hermanos Calados, piso 2, Maturín, estado Monagas.

## • Coordinación Regional Nueva Esparta

Av. 4 de mayo, edificio Torre de Mayo, antigua sede del Banco Federal, Porlamar, municipio Mariño, estado Nueva Esparta.

## • Coordinación Regional Portuguesa

Calle 16, entre carrera 4 y 5, edificio Palacio de Justicia, frente a la Plaza Bolívar, Guanare, estado Portuguesa.

### Extensión Acarigua

Av. 5 de diciembre, esquina 29, antigua sede del Banco Casa Propia, municipio Páez Acarigua, estado Portuguesa.

## • Coordinación Regional Sucre

Av. Gran Mariscal, edificio Defensa Pública, frente a la E/S La Ventaja, Cumaná, sector Caigüire, parroquia Valentín Valiente, estado Sucre.

### Extensión Carúpano

Centro Comercial Tawil, piso 1, locales del 20 al 25, calle Independencia, municipio Bermúdez, Carúpano, estado Sucre.

## • Coordinación Regional Táchira

Calle 4 con carreras 3 y 4, sector Catedral, casa 3-53, diagonal a la Catedral de San Cristóbal, parroquia San Sebastián, estado Táchira.

### Extensión San Antonio

Av. 1ero de Mayo, edificio Centro Cívico, piso 1, San Antonio, estado Táchira.

## • Coordinación Regional Trujillo

Av. Diego García de Paredes, sector San Jacinto, edificio Palacio de Justicia, piso 2, parroquia Monseñor Carrillo, municipio Trujillo, estado Trujillo.

### Extensión Boconó

Troncal 7, Av. principal, sector el Samán, Centro Hortícola, municipio Boconó, parroquia Boconó, estado Trujillo.

## • Coordinación Regional Yaracuy

Av. Intercomunal, sede del Circuito Judicial Penal, El Fuerte, San Felipe, estado Yaracuy.

## • Coordinación Regional Zulia

Av. 15 Las Delicias, con calle 96, edificio Palacio de Justicia, PB, diagonal al Diario Panorama, Maracaibo, estado Zulia.

### Extensión Cabimas

Carretera H, edificio Circuito Judicial Penal (a 100 metros de la E/S Texaco) Cabimas, estado Zulia.

### Extensión Santa Bárbara

Calle 5 entre Av. 3 y 4, casa n° 3-14, parroquia San Carlos, municipio Colón, estado Zulia.



# CRÉDITOS

## **Dirección**

**Lic. Alba Marilyn Niño Zambrano**

Directora Nacional de Comunicación  
y Relaciones Interinstitucionales de  
la Defensa Pública

## **Corrección y edición contenido**

**Lic. Lexy Solarte**

Jefe de la División de Medios

## **Redactores**

**Lic. Karissa Orta**

**Lic. Juliet Aldana**

**Lic. Génesis Franco**

**Lic. Carlos Machado**

**Jesús Fernández**

## **Fotógrafos**

**Luysbis Franco**

**Maikel León**

## **Línea gráfica**

**Lic. Julio Aldana**

Jefe de la División de Diseño Gráfico y  
Producción

## **Diseño y diagramación**

**TSU Andrés Martínez**

Diseñador Gráfico

## **Defensa Pública**

**RIF: G-20001721-0**



*Asistencia Jurídica Gratuita  
en Defensa del  
Poder Popular*

 Defensa Pública  
Venezuela

 @defensapublica.vzla  
@dr.danielramirezherrera  
@defensapublicaregiones

 @defensa\_vzla  
@drdanielrh  
@dp\_regiones

 Noticias  
Defensa Publica

[www.defensapublica.gob.ve](http://www.defensapublica.gob.ve)